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令和４年度 第１回多治見市バリアフリー推進協議会 議事要旨 

 

日  時：令和５年３月１日（水） 10：00～12：00 

 場  所：バロー文化ホール ２階大会議室     

１ 出席者 

（１）委員 

磯部友彦委員（会長） 小島悠美委員 

安藤秀章委員 古田保廣委員 

高橋節子委員 山本 悟委員 

浅野みな子委員 林戸達美委員 

西田葉子委員 中尾 学委員 

河村和明委員 岡田栄成委員 

千藤初男委員 大山克則委員 

 岡田英隆委員（代理：鈴木委員） 

 

 （２）事務局 

 都市計画部 部長   知原 

都市政策課 課長   日比野 

都市政策課 課長代理 原 

都市政策課 総括主査 加藤 

都市政策課 主査   加藤 

 

２ 令和４年度 第１回多治見市バリアフリー推進協議会 

（１）議題 

 議題１ バリアフリー適合証の発行及び更新      …資料１－１ 

・発行：プラティ多治見           …資料１－２,１－３ 

・更新：多治見市火葬場 華立やすらぎの杜   …資料１－４ 

多治見市役所駅北庁舎        …資料１－５ 

 議題２ バリアフリー基本構想 整備計画 進捗確認  …資料２ 

議題３ 総合的なバリアフリー化の推進 進捗確認   …資料３ 

その他 浦の田ガードのバリアフリー推進の要望について…資料４ 

（２）自由討論 

 

 



- 2 - 

３ 議事要旨 

（１）議題 

議題１ バリアフリー適合証の発行及び更新 

（事務局から資料１－１～１－５について説明） 

（委員から特段の意見なし） 

会長）発行１件、更新２件について承認でよろしいか。 

（全員が賛成の挙手） 

会長）承認とする。 

 

議題２ バリアフリー基本構想 整備計画 進捗確認 

（事務局から資料２について説明） 

質問）オストメイトとは何か。 

回答）病気や障がいによって腹部に人工肛門、人口膀胱を造設した方のことで、

オストメイトに対応したトイレとは、装具の交換や排せつ物の処理、洗浄などに

便利な設備が備わっているトイレのことである。 

意見）オストメイトに対応したトイレは、オストメイトに限らず様々な方に便利

な機能が備わっていることから、これからも広く普及されるとよい。 

意見）携帯用トイレの普及に伴い、オストメイトに対応したトイレが普及すると

よい。 

意見）バロー文化ホール小ホール横のスロープの角度が急で車椅子での利用が不

便であるので、今後の課題として認識しておいていただきたい。 

意見）歩道や交差点内の点字ブロックの敷設が市内にも広がってきており、視覚

障がい者の方は助かっていると思う。そういったものがあるということを広く皆

さんに認識していただきたい。 

意見）大規模な交差点を中心に横断歩道上への点字ブロックの敷設をできるとこ

ろから順次進めている。 

 

議題３ 総合的なバリアフリー化の推進 進捗確認 

（事務局から資料３について説明） 

意見）２月半ばだったと思うが、作業所帰りの子どもが警察官に取り押さえられ

て死亡した事件があったが、障がい者への理解が浸透していないと感じる。警察

や消防の方に、身体的な障がい以外にも障がいがあるということを理解してほし

い。 

意見）自分で自分自身のコントロールが難しい方がいる。警察や消防の方だけで

なく、全ての方に理解が進むよう啓発されるとよい。 
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意見）市としては、義務教育の中で、支援、配慮が必要である人に対しての周知

を徹底していく事に加え、障がい者週間のタイミングなどで周知を図る。 

意見）カームダウン、クールダウンといって、自分で自分自身のコントロールが

難しい方が気持ちを落ち着かせることができる場所の整備が進むとよい。 

 

その他 浦の田ガードのバリアフリー推進の要望について 

（事務局から資料４について説明） 

市道路河川課）浦の田ガードの整備については、道幅を広げる、高さを高くする

ことは困難。スピードを抑える表示を設けるなど、必要に応じできる対策を検討

する。福祉道路の整備についても、利用状況を鑑み検討する。 

多治見警察署交通第１課）現状一時停止規制がある交差点であるが、一時停止と

信号を混在して設置することはできないので、仮に信号を設置するのであれば一

時停止規制のほうも信号制御することになり、大幅な交差点改良になる。現状の

ままだと信号機の設置はできない。 

 

以上 


